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第二委员会 

第 28 次会议简要记录 

2018年 12月 3日星期一下午 3时在纽约总部举行 

 主席： 雷马翁先生(副主席) ................................................................................ (阿尔及利亚) 
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在 Skinner-Klée Arenales 先生(危地马拉)缺席的情

况下，副主席雷马翁先生(阿尔及利亚)主持会议。 

 下午 3 时 15 分宣布开会。 

议程项目 20：可持续发展(续) 

(g) 联合国环境规划署联合国环境大会的报告(续) 

(A/C.2/73/L.36和 A/C.2/73/L.49) 

关于联合国环境规划署联合国环境大会的报告的决

议草案(A/C.2/73/L.36 和 A/C.2/73/L.49) 

1. 主席请委员会就委员会副主席雷马翁先生(阿尔

及利亚)在就决议草案 A/C.2/73/L.36 举行的非正式协

商的基础上提交的决议草案 A/C.2/73/L.49采取行动。

该决议草案涉及方案预算问题。 

2. Chumakov 先生(俄罗斯联邦)说，俄罗斯代表团

撤回了在上次会议上提出的口头修正案。委员会主席

不如作为一种妥协，就该决议草案发表如下声明：“第

二委员会主席请秘书长审查关于决议草案 A/C.2/73/ 

L.49 所涉方案预算问题的说明(A/C.2/73/L.68)，以更

好地反映该决议。” 

3. Ríos Sánchez 先生(墨西哥)说，墨西哥不反对俄

罗斯联邦提出的建议。 

4. Elgarf 女士(埃及)代表 77国集团和中国发言，她

感谢俄罗斯联邦代表团撤回对该决议草案的口头修

正，并说，主席发表该代表团建议的那种声明违反了

委员会的议事规则。会员国可酌情自行发表评论和发

表声明。但是，就关于所涉方案预算问题的文件发表

说明不属于第二委员会的职权范围。 

5. 主席提议委员会注意到俄罗斯联邦就秘书长关

于决议草案 A/C.2/73/L.49 所涉方案预算问题的说明

(A/C.2/73/L.68)所作的声明，并着手通过该决议草案。 

6. 决议草案 A/C.2/73/L.49 获得通过。 

7. Kajimoto 先生(日本)指出，日本代表团加入了关

于该决议草案的协商一致意见，他说，联合国环境大

会在解决一系列环境问题方面发挥了至关重要的作

用。然而，会员国没有得到足够的时间来审议秘书长

关于该决议草案所涉方案预算问题的说明。日本希望

请主席团和秘书处确保会员国提前足够长的时间收

到关于所涉方案预算问题的资料，以便在通过决议草

案之前能够进行协商。 

8. 联合国环境规划署(环境署)需要改进其财务管理，

并考虑在现有资源范围内匀支的可能性。日本代表团

希望环境署将采取更多的步骤，在其新领导人带领下

进行有效、高效和透明的管理。第五委员会将进一步

讨论在现有资源范围内匀支的备选办法。 

9. 主席说，主席团提议在2019年举行非正式会议，

以期改进第二委员会的工作方法。他希望也能找到通

过通常以协商一致方式通过的决议草案的方法。虽然

本届会议并未解决所有问题，但值得注意的是，委员

会在八周零一天内完成了工作，比前一年少了三天。 

10. Eckels-Currie 女士(美利坚合众国)说，尽管美国

加入了关于该决议草案的协商一致意见，但不支持从

经常预算中向环境署追加拨款。自 2012-2013两年期

以来，环境署的经常预算拨款从 1 400万美元激增至

4 000 万美元。没有人对增加经费给出任何实质性理

由，美国将在第五委员会拒绝任何这类提议。 

11. Chumakov 先生(俄罗斯联邦)说，俄罗斯联邦代

表团完全支持日本代表团所作的发言。但是，虽然对

秘书长关于决议草案 A/C.2/73/L.49 所涉方案预算问

题的说明(A/C.2/73/L.68)第 9 段的讨论是本着妥协的

精神进行的，但这一精神并没有反映在说明中。因此，

俄罗斯联邦不同意该声明第 9段。 

12. 决议草案 A/C.2/73/L.36 被撤回。 

议程项目 24：消除贫穷和其他发展问题(续)(A/C.2/73/ 

L.18/Rev.1) 

13. Yobouet 先生(科特迪瓦)确认，科特迪瓦代表团

对其投票进行了更正，改为赞成关于消除农村贫困以

执行《2030 年可持续发展议程》的决议草案(A/C.2/ 

73/L.18/Rev.1)，该草案已于委员会第 26 次会议获得

通过。 

14. Eckels-Currie 女士(美利坚合众国)说，《国际人

口与发展会议行动纲领》中不承认人工流产是一种计

划生育方法，美国据此在其全球保健援助方案中不资
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助或支持提供、促进或推荐人工流产的做法。美国坚

决支持所有人类生命的尊严和价值，并反对任何歪曲

联合国关于发展问题的决议中使用的“保健服务”或

“医疗服务”等术语以使其包括人工流产的企图。 

完成委员会的工作 

15. Harris 先生(主管经济发展助理秘书长)代表主管

经济和社会事务副秘书长刘振民先生发言，他说，事

实证明，会员国在紧张进程中的参与和承诺是委员会

成功完成审议工作的关键。委员会讨论了《2030年议

程》的三个关键要素：人、地球和繁荣。委员会了解

到未能加快努力在 2030 年之前实现可持续发展目标

可能产生的后果，在摩洛哥马拉喀什签署《安全、有

序和正常移民全球契约》之前，委员会讨论了消除贫

穷、发展和移民的多个层面。委员会还讨论了如何

增强联合国应对日益增长的全球城市人口的挑战的

能力。 

16. 此外，还讨论了气候、荒漠化、干旱、生物多样

性、水资源和其他环境问题，以及农业部门面临的挑

战、食用豆类的好处以及植物健康和食品安全的重要

性。委员会与经济及社会理事会举行的一次联席会议

探讨了向循环经济过渡和提高对循环经济潜在益处

的认识的必要性。还就促进创业精神、贸易和发展、

第三次发展筹资问题国际会议的后续行动以及最不

发达国家、内陆发展中国家和小岛屿发展中国家等处

境特殊的国家面临的挑战进行了讨论。 

17. 虽然在这些问题上有不同的意见，但委员会已设

法及时完成其工作。秘书处随时准备提供必要的支持，

以助将于 2019 年 9 月在大会主持下举行的可持续发

展问题高级别政治论坛取得成功。各代表团决定就这

方面开始非正式讨论，这一决定受到高度赞赏。 

18. 主席代表 Skinner-Klée Arenales先生发言，感谢

委员会的辛勤工作和承诺，并说，对非正式磋商时间

表和相关时间表的改进减轻了所有有关方面的工作

压力。委员会再次展现了其为实现长期目标而共同努

力的能力。 

19. 前几周的审议证实，通向人人享有可持续发展的

道路可能充满艰难险阻。有时难以达成共识，但最终

每个人都致力于实现同样的目标。子孙后代仰赖于当

前为实现领导人 2015 年通过的愿景所作的努力。在

委员会第二次会议上所作的主旨发言阐明了未来的

挑战以及执行《2030年议程》、《第三次发展筹资问题

国际会议亚的斯亚贝巴行动议程》和《联合国气候变

化框架公约》下的《巴黎协定》的紧迫性。在接下来

的几周里，主要专家们审查了弥合社会和有形基础设

施差距的政策，以及控制发展中国家债务的方法。实

现从不可持续的线性经济模式向循环经济模式转变

的重要性也已变得清晰明确。 

20. 在多边主义和以规则为基础的国际制度受到质

疑的时候，必须加强参与谈判和继续谈判的努力。可

持续发展问题高级别政治论坛将在大会主持下举行，

作为委员会主席，他将继续主持论坛前夕的讨论。即

便事实证明妥协难以达成，每个人也必须把重点放在

创造一个安全和可持续的世界这一首要目标上。 

21. 主席宣布委员会完成其第七十三届会议的工作。 

 下午 3 时 45 分散会。

 


